

Miércoles 15 de Diciembre del 2010

Última modificación 08.04.2011

El Financiero México fortalece su blindaje financiero Marcela Ojeda / Eduardo Ortega Ante la creciente amenaza de una turbulencia internacional de origen europeo, México fortaleció su blindaje financiero, renovando la Línea de Crédito Flexible (LCF) que tiene contratada con el Fondo Monetario Internacional (FMI), ampliando el monto de 48 mil millones a 73 mil millones de dólares y la vigencia de uno a dos años. México es así el primer país en aprovechar las recientes reformas a la LCF para reemplazar la actual línea precautoria de un año por 31 mil 500 millones de Derechos Especiales de Giro (DEG) -cerca de 48 mil millones de dólares-, con una LCF precautoria de dos años, por 47 mil 300 millones de DEG. Con ese monto, sumado a los más de 115 mil millones de dólares en que cerrarán las reservas internacionales del país este año, en 2011 contaremos con cerca de 200 mil millones de dólares "para blindar a la economía ante cualquier avatar externo", dijo el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. P.C. crédito, FMI Fed mantiene inalterada la política monetaria en EU (AFP) WASHINGTON, DC, 14 de diciembre.- La Reserva Federal (Fed) estadounidense anunció que mantendrá su tasa directriz cerca de cero durante largo tiempo todavía y confirmó los objetivos de su programa de compra de bonos del Tesoro anunciado en noviembre. "La recuperación económica continúa, aunque a un ritmo insuficiente para descender el desempleo", escribe el comité de política monetaria de la Fed (FOMC, por sus siglas en inglés) en un comunicado publicado al término de su reunión. El documento muestra que los dirigentes del banco central consideran la coyuntura levemente más favorable que en su anterior reunión realizada en noviembre P.C. Fed, política monetaria, Estados Unidos Panorama laboral incierto en AL Zenyazen Flores / enviada SANTIAGO DE CHILE, 13 de diciembre.- La deficiencia en la calidad de los empleos y la desocupación juvenil son fenómenos del mercado laboral en América Latina que persisten a pesar de que se ha superado el periodo más álgido de la recesión financiera, y el panorama podría empeorar ante la anunciada desaceleración económica, alertó Juan Somavía. El director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) afirmó que tras la crisis los trabajadores han visto afectada su seguridad social, y ante la falta de empleo los niveles de informalidad se han disparado hasta alcanzar a 50 por ciento de la población del área. P.C. empleo, mercado laboral, América Latina, OIT Empleo y mejores ingresos, única forma de cerrar brechas: Cepal (Zenyazen Flores / enviada) SANTIAGO DE CHILE, 14 de diciembre.- La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, aseguró que la única forma de cerrar brechas y hacer a las sociedades más igualitarias es mediante la creación de empleo, la mejora de los ingresos y el aumento de la productividad. Consideró que el desempeño del mercado laboral es clave para que el crecimiento económico sea sostenido. Pero a fin de lograrlo los países tendrán que aplicar estímulos fiscales que faciliten la creación de puestos de trabajo en la región. P.C. empleo, ingresos, productividad, CEPAL Entregarán subsidios a productores de la cadena maíz-tortilla Ivette Saldaña Autoridades de la Secretaría de Economía (SE) indicaron que debido a lo complicado del Programa de Apoyo a la Industria Molinera de Nixtamal (Promasa), los subsidios a los productores de la cadena maíz-tortilla se darán durante la segunda y tercera semanas del presente mes, es decir a unos días de que concluya el año. Vía el Programa para Impulsar la Competitividad de los Sectores Industriales (Proind), en los próximos días el gobierno federal concretará la entrega de los 97 millones de pesos del presupuesto asignado a Promasa y al Programa de Apoyo a la Industria Harinera de Maíz (Proharina). P.C. subsidios, maíz, industria molinera Empresas generan 54% del PIB durante 2009 Arturo Robles Las empresas generaron 54.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) el año pasado, 2.8 puntos porcentuales menos que en 2008, mientras que los hogares -que constituyen el segundo sector institucional en importancia dentro de la economía- contribuyeron con 29.6 por ciento. El gobierno en general contribuyó con 9.3 por ciento, seguido de las sociedades financieras, con 3.7, y las IPSFLSH (Instituciones Privadas Sin Fines de Lucro que Sirven a los Hogares), con 0.8. El restante 2.4 por ciento no está sectorizado, pues su tratamiento es al total de la economía. Información del Sistema de Cuentas por Sectores Institucionales muestra que las transacciones reales y financieras que realizaron las empresas y los hogares en 2009 permitieron contener un desplome más agudo del mercado interno, donde se observó la crisis sistémica más severa de la historia reciente. P.C. empresas, hogares, gobierno, PIB Reforma Invierten Afores en energía Ciudad de México (15 diciembre 2010).- Por primera vez, el dinero de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) será utilizado en el financiamiento para empresas privadas que operan en México para atender contratos de Petróleos Mexicanos (Pemex). Navix de México recibió hoy 4 mil millones de pesos provenientes de ese sistema de ahorro de los trabajadores, a través de un préstamo formalizado por medio de un Certificado de Capital de Desarrollo, comúnmente llamado Cekade. P.C. Afores, inversión, energía Abre dólar a 12.51 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 diciembre 2010).- La moneda mexicana presenta una ligera recuperación en el mercado, en medio de cifras estadounidenses positivas y mercados accionarios mixtos, con sesgo negativo, por el resurgimiento de los temores por la deuda soberana en naciones de Europa. En el mercado de menudeo, el peso mexicano gana 3 centavos respecto al cierre anterior. En Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en 12.51 pesos y se adquiere en 12.11 pesos. En BBVA Bancomer, el tipo de cambio de ventanilla se compra en 12.17 y se vende en 12.46 pesos, mismo nivel de ayer. P.C. tipo de cambio, dólar Quita riesgos crédito del FMI Jessika Becerra Ciudad de México (15 diciembre 2010).- El Banco de México y la Secretaría de Hacienda solicitaron ayer al Fondo Monetario Internacional (FMI) ampliar de 48 mil millones a 73 mil millones de dólares, la línea de crédito flexible para el País. Analistas opinaron que la disponibilidad de este dinero es positiva para México, porque prácticamente elimina la posibilidad de impago del Gobierno y reduce preocupaciones sobre el costo de aumentar reservas internacionales para atender un probable golpe financiero externo. La solicitud se encuentra en trámite y será durante enero cuando se apruebe, según el FMI. P.C. crédito, FMI, Banco de México, SHCP Se desploma 75% el poder adquisitivo Verónica Gascón Ciudad de México (15 diciembre 2010).- El poder adquisitivo del salario mínimo mexicano ha caído 75 por ciento, de 1976 a 2010, debido a que los precios tienen un mayor crecimiento a diferencia de la remuneración que reciben los trabajadores, destaca el estudio "Fortalecimiento del Mercado Interno. Un Proyecto de Nación", elaborado por expertos del Tecnológico de Monterrey. Esta situación

representa el retraso de tres décadas de desarrollo potencial y una reducción real del bienestar de las familias, ya que los precios tuvieron una evolución de 26 por ciento, mientras que el salario mínimo nominal creció 21 por ciento en promedio anual. P.C poder adquisitivo, salario mínimo Inicia BMV con caída de 0.18% Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 diciembre 2010).- Al regresar el nerviosismo por la deuda de las naciones periféricas de Europa, los mercados accionarios de esa región sufren retrocesos, en Estados Unidos los movimientos son marginales pese a cifras económicas favorables y en México el mercado pierde. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores cede 0.18 por ciento a 37 mil 833.17 enteros, debido a la baja en los papeles del sector financiero. Maxcom Telecomunicaciones cae 3.09 por ciento (MAXCOM); Banco Bilbao Vizcaya Argentaria 1.33 por ciento (BBVA); y Grupo Financiero Banorte 1.31 por ciento (GFNORTE). P.C. BMV, sistema financiero El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182543.html> Urgente, invertir en ciencia: especialistas Nurit Martínez | El Universal En México, se “avizora en el corto plazo una crisis” porque la ciencia presenta problemas no sólo de insuficiencia del presupuesto sino también de una falta de definición de objetivos y de “gobernanza”, coincidieron el presidente del Foro Consultivo Científico y Tecnológico, Juan Pedro Laclette y la directora del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante. La directora del Politécnico, advirtió que México corre el riesgo de que en los próximos años el grupo de migrantes será entre los jóvenes científicos si no se logra una política de Estado que aproveche los escasos recursos que se destinaron en ellos. La consecuencia de no invertir en el desarrollo científico y tecnológico del país es “la gradual pérdida de competitividad de México”; por lo que “ojalá que lleguemos a la toma de decisiones en esta dirección antes de que tengamos que recurrir a la movilización”; dijo Laclette. P.C. ciencia, inversión, desarrollo científico y tecnológico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83580.html> OIT alerta de baja calidad en empleos | El Universal SANTIAGO.— Juan Somavia, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), expuso durante conferencia de prensa que la recuperación mundial aún es incierta y que la reactivación ha venido de la mano de empleos de mala calidad. Indicó que América Latina reducirá su ritmo de crecimiento en 2011, de manera que hay incertidumbre respecto al futuro, pero desde antes de la crisis ya había dificultades en el tema de la calidad del empleo, sobre todo para los jóvenes. Previo a la Reunión Regional Americana de la OIT, expuso que en cinco países de Latinoamérica, incluyendo a México, el empleo informal es superior a 50%, contabilizando al personal que labora en empresas informales sin registro y a las que laboran sin protección social. P.C. empleo, OIT <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83574.html> Ven limitada integración México-EU David Aguilar Juárez | El Universal El ex embajador de Estados Unidos en México, Jeffrey Davidow, calificó como un fracaso económico la situación de la frontera entre Estados Unidos y México. Señaló que la constante amenaza del terrorismo, así como el problema del narcotráfico y la migración ilegal de cientos de miles de latinos hacia el suelo estadounidense, son actualmente los principales obstáculos de la integración económica de los dos países. “Es un fracaso la situación actual en la frontera; en particular, el narcotráfico frena muchas posibilidades de integración económica. Hemos perdido la pista a casi 20 años de la firma del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN); en ese entonces hubo esperanza para la zona”; dijo el ex embajador. El ex embajador de Estados Unidos en México añadió que uno de los reductos de apertura y trabajo conjunto entre los dos países está en la generación de energía con nuevas tecnologías limpias. Puso como ejemplo la colaboración que existe entre la CFE y el gobierno de la ciudad de Los Ángeles, California. P.C. integración México-Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83581.html> Persistirá crisis global: Merrill NÚEVA YORK.— La crisis económica mundial está “lejos de haberse acabado”; pese a lo que anuncia la prensa de negocios y al hecho de que los mercados de capitales se encuentren relativamente estables, advirtió el banco de inversión Merrill Lynch. “Uno de los grandes mitos dentro de la prensa de negocios y de algunos círculos políticos es la idea de que la crisis se ha terminado”; expresó el organismo en sus proyecciones económicas mundiales. Explicó que la continuación de la crisis se evidencia porque muchos países han extendido sus políticas contracíclicas “hasta al límite”; lo que significa tasas de interés cercanas a cero y déficits presupuestales en niveles récord. P.C. crisis económica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83577.html> Contabilidad gubernamental Jesús Luna* | El Universal El pasado 31 de diciembre de 2008 fue publicada en el Diario Oficial de la Federación la Ley General de Contabilidad Gubernamental (LGCG). Ésta es de orden público y tiene como objetivo establecer los criterios generales que regirán la contabilidad gubernamental y la emisión de información financiera con el fin de lograr su adecuada armonización. La LGCG es de observancia obligatoria para los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de la Federación, los estados y el Distrito Federal, los ayuntamientos de los municipios, los órganos político administrativos de las demarcaciones territoriales del Distrito Federal, las entidades de la administración pública paraestatal, ya sean federales, estatales o municipales, así como también los órganos autónomos federales y estatales. P.C. contabilidad gubernamental El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/15/oro-presionado-dolar> Oro presionado por el dólar El oro caía por primera vez en tres días este miércoles porque el dólar escaló fuertemente, compensando un potencial incremento por el temor de inversionistas después de que la agencia Moody's anunciara que colocaba la calificación Aa1 de España en revisión a la baja. Mientras que la fortaleza del dólar afectaba al oro, la demanda subyacente del metal como refugio del riesgo evitaba una mayor corrección, dijeron analistas. El oro al contado operaba a 1,385.45 dólares la onza, contra 1,395.61 dólares el martes en Nueva York. P.C. oro, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/15/euro-toca-minimo-jornada> Euro toca mínimo de jornada El euro extendía sus pérdidas contra el dólar a un mínimo de jornada este miércoles, presionado por los persistentes temores sobre los problemas financieros de la zona euro. El euro cayó hasta los 1.3268 dólares en la plataforma electrónica EBS, para luego cambiar de manos en 1.3270, con una caída de 0.9 por ciento. La debilidad en el euro se produce luego de que Moody's dijo que podría rebajar la calificación crediticia de España, aunque analistas dijeron que las pérdidas en la moneda única podrían ser contenidas previo a una cumbre de los líderes de la Unión Europea más tarde esta semana. El dólar se apreciaba de manera general. Subía 0.5% a 84.04 yenes, tras haber avanzado a un máximo de jornada de 84.11 yenes en la plataforma EBS. P.C. euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/15/crudo>

superara-100-dpb-2011-bofa-mlCrudo superará los 100 dólares en 2011: Bofa-ML Los precios de crudo superarán los 100 dólares por barril en el 2011 pero un precio mayor no sería sostenible, dijo este miércoles el Bank of America Merrill Lynch (BofA-ML). Al hablar en una presentación analistas dijeron veían un alza en las materias primas de suministro ajustado, incluyendo al petróleo. "Lo que vemos es una estrechez de fundamentos y estructural", dijo Sabine Schel, estratega global de materias primas. P.C. crudo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/15/produccion-industrial-crece-eu> Producción industrial crece en EU La producción industrial de Estados Unidos creció 0.4% en noviembre, anotando su mayor alza desde julio, mostró este miércoles un informe de la Reserva Federal. El incremento superó la mediana de un alza de 0.3% esperada en un sondeo de Reuters y siguió a una caída de 0.2% sufrida en octubre. Frente a noviembre del año anterior, la producción creció 5.4 por ciento. Un aumento en el consumo de servicios públicos compensó parcialmente una baja de 6.0% en la producción de vehículos. El uso de la capacidad instalada subió a 75.2% el mes pasado frente a 74.9% en octubre, pero se mantuvo sustancialmente por debajo de su promedio de largo plazo. P.C. producción, sector industrial, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/15/deflacion-latente-amenaza-mundial-oit> Deflación, latente amenaza mundial: OIT El crecimiento de los salarios se está recuperando, pero aún no ha regresado a los niveles previos a la crisis, lo que significa que muchos países aún afrontan la amenaza de la deflación por la floja demanda del consumidor, dijo la Organización Internacional del Trabajo. Un informe del organismo de las Naciones Unidas publicado el miércoles halló que los salarios habían descendido en los últimos años en las economías ricas, en Europa del Este y en la ex Unión Soviética, pero continuaban creciendo, aunque a un ritmo más lento, en Asia y Latinoamérica. "La recesión no sólo ha sido dramática para los millones de personas que perdieron sus empleos, sino que también ha afectado a aquellos que conservaron su empleo al reducirse seriamente su poder adquisitivo y su bienestar general", dijo el director de la OIT, Juan Somavía, en un comunicado sobre el informe. P.C. deflación, crisis, salarios, recesión The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/12/15/sticky-wages-sticky-prices-and-the-keynesians/?ref=economy> Sticky Wages, Sticky Prices and the Keynesians By CASEY B. MULLIGAN The effects of the payroll tax holiday — part of the new federal tax bill being considered in Washington — depend on the flavor, if any, of Keynesian economics that best describes our economy. Since 1983, employers and employees have each “contributed” 6.2 percent of payroll to the United States Treasury, earmarked for the Social Security program (those contributions apply only to the first \$100,000 or so that each employee earns for the year). President Obama and members of Congress have proposed to reduce the employee contribution rate to 4.2 percent for the duration of 2011 while keeping the employer contribution rate at 6.2 percent. They argue, and I agree, that the proposed tax cut will increase what employees take home after taxes. Essentially all economists believe that it usually doesn't matter whether employers or employees, or some combination, are obligated to pay Social Security tax, because the employer portion of the tax just results in lower wages for employees (and lower wages induce employers to hire more.) P.C. empleo, seguridad social, keynesianos http://www.nytimes.com/2010/12/16/business/16markets.html?_r=1&ref=economy Wall Street Shares Rise on Economic Data By REUTERS Shares on Wall Street edged higher on Wednesday as better-than-expected data on American manufacturing and industrial activity outweighed worries about euro-zone debt ignited by a warning on Spain's credit rating. Investor concerns over a possible Moody's downgrade of Spain gave way as data showed manufacturing rebounded in New York state this month after falling sharply in November. American industrial output in November also rose, posting its biggest gain since July, as signs emerged of a firmer end to the year for the American economy. “We walked in this morning with a potential downgrade by Moody's, which brought back the macro concerns, but what we are seeing here is just an overall positive bias to stocks all the way to the year end,” said Kevin Kruszewski, head of listed trading at KeyBanc Capital Markets in Cleveland. “At this point, most people are thinking they would rather be in stocks than anything else.” P.C. Wall Street, sistema financiero El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/partidos/sientan/bases/acuerdo/global/reforma/pensiones/elpepueco/20101215elpepueco_12/Tes Los partidos sientan las bases para un acuerdo global de reforma de las pensiones. ABELLÁN | EL PAÍS 15/12/2010 La comisión del Pacto de Toledo, el órgano compuesto por los partidos y responsable de reformar el sistema de pensiones, ha llegado a un acuerdo para ampliar el periodo de cálculo de las pensiones, actualmente fijado en 15 años, aunque sin un nuevo plazo fijo. Este primer paso podría desembocar en un acuerdo más amplio sobre el conjunto de la reforma tras más de un año de trabajos si se superan las discrepancias sobre el retraso de la edad de jubilación. De momento, los grupos han anunciado una comparecencia conjunta de los portavoces presentes en la comisión a las 20.00, algo inédito desde que se reanudó tras el verano la actividad del Pacto de Toledo e indicativo de que se han producido avances. P.C. pensiones, reforma, jubilación http://www.elpais.com/articulo/economia/Merkel/Europa/dejara/caer/nadie/le/dejara/solo/elpepueco/20101215elpepueco_18/Tes Merkel: "Europa no dejará caer a nadie ni le dejará solo" EL PAÍS | EFE 15/12/2010 La canciller alemana, Angela Merkel, ha vuelto a sacar hoy a escena su habitual contundencia. Aunque en este caso no para defender sus intereses aún a costa de sacrificar la unidad en la UE, si no para enfatizar que "Europa no dejará caer a nadie", en referencia a los países bajo el acoso de los mercados por sus problemas de déficit y deuda. Durante un discurso ante el Bundestag, el parlamento germano, en el que ha expuesto la postura de su Ejecutivo con vistas al debate sobre el fondo de emergencia del próximo Consejo Europeo, Merkel ha apelado a la "responsabilidad" y a la "solidaridad" europea para explicar la necesidad de establecer formalmente una fórmula europea que asegure la estabilidad de la moneda común y refuerce a la Eurozona. "Nadie en Europa será dejado solo. Nadie en Europa será dejado caer. Europa solo se consigue unidos", ha insistido Merkel. P.C. Unión Europea, fondo de emergencia http://www.elpais.com/articulo/economia/Obama/corteja/grandes/empresarios/elpepueco/20101215elpepueco_16/Tes Obama corteja a los grandes empresarios SANDRO POZZI | Nueva York 15/12/2010 Barack Obama necesita a

la empresa para que la recuperación se sostenga sin el apoyo público y reducir el paro. En un intento por relanzar las relaciones con el mundo de los negocios, muy dañadas desde que llegó a la Casa Blanca, el presidente de EE UU se ha reunido con una veintena de ejecutivos de las principales empresas del país, como UBS y American Express, en el sector financiero, los gigantes industriales Boeing y General Electric, y Google y Cisco Systems en el sector tecnológico. El encuentro "privado", el más grande por el número de participantes mantenido hasta ahora por el inquilino de la Casa Blanca, ha tenido lugar mientras el Senado aprobaba el controvertido pacto que cerró la semana pasada con los republicanos, para a cambio de ampliar el seguro a parados extender los incentivos fiscales adoptados por George Bush, incluida la rebaja de impuestos a las rentas más altas. P.C. empresarios, Estados

Unidos http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/propone/flexibilizar/fondo/rescate/euro/compre/deuda/elpepueco/20101215elpepieco_1/Tes El Gobierno propone flexibilizar el fondo de rescate del euro para que compre deudaMIGUEL GONZÁLEZ - Madrid - 15/12/2010 España es partidaria de "flexibilizar" el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) para que pueda actuar "con carácter preventivo" antes de que se llegue al límite de tener que lanzar una operación de rescate financiero, como ha pasado con Grecia e Irlanda. Se trataría de que el fondo pudiera comprar deuda soberana de países en dificultades o conceder préstamos a corto plazo que aliviaran la presión de los mercados sobre los bonos de los Estados que son percibidos como más vulnerables, según indicaron ayer fuentes de La Moncloa. El presidente español, José Luis Rodríguez Zapatero, defenderá esta propuesta en el decisivo Consejo Europeo que se celebra mañana y pasado en Bruselas, del que espera salga un compromiso para que sea analizada por los ministros de Economía y Finanzas el 17 de enero. P.C. Fondo Europeo de Estabilidad Financiera http://www.elpais.com/articulo/economia/Trabajo/gastara/esperado/actualizar/pensiones/elpepueco/20101215elpepueco_3/Tes Trabajo se gastará más de lo esperado en actualizar las pensionesEL PAÍS - Madrid - 15/12/2010 Los precios han seguido en noviembre por cuarto mes consecutivo con su paulatina subida de la mano de los productos textiles y de alimentación. Según ha informado hoy el Instituto Nacional de Estadística, el Índice de Precios de Consumo (IPC) ha subido un 2,3% en el último año, una décima más que el dato adelantado. Así, dado que este es el mes que se utiliza para actualizar las pensiones, la desviación de la inflación registrada a lo largo de este 2010, que finalmente se ha situado en 1,3 puntos porcentuales frente al 1% que subieron las prestaciones en enero, obligará al Ministerio de Trabajo a pagar más de lo anunciado a principios de mes, cuando se publicó el adelanto de la inflación y se avanzó que la factura sería de 2.500 millones de euros. P.C. pensiones, inflación